

ABSTRAK

Personal Hygiene merupakan suatu tindakan untuk memelihara kebersihan dan kesehatan seseorang. Di Indonesia khususnya Surabaya masih banyak terjadi kasus-kasus penyakit yang disebabkan karena kurangnya menjaga kebersihan badan. Salah satu kelompok masyarakat yang sulit untuk menerapkan *personal hygiene* ialah anak jalanan serta anak terlantar. Kehidupan mereka yang hampir setiap waktu dihabiskan di jalanan dan kurangnya fasilitas-fasilitas pendukung yang layak, terpaksa membuat mereka hidup apa adanya. Hal tersebut dapat menyebabkan berbagai penyakit menyerang tubuh mereka. Tujuan penelitian ini ialah untuk menganalisis perilaku *Personal Hygiene* anak asuh UPTD Kampung Anak Negeri berdasarkan *Theory of Planned Behaviour (TPB)*.

Penelitian ini menggunakan studi observasional. Desain yang digunakan adalah studi *cross sectional* kepada 31 anak asuh UPTD Kampung Anak Negeri Surabaya. Responden diambil dari populasi berdasarkan metode total populasi. Variabel bebas dalam penelitian ini adalah persepsi, umur, jenis kelamin, sikap, norma subyektif dan kontrol perilaku yang dirasakan. Sedangkan variabel terikat adalah perilaku *personal hygiene*.

Hasil penelitian ini, yaitu sebagian besar responden berumur 11-13 tahun, berjenis kelamin laki-laki. Responden memiliki sikap, norma subyektif dan kontrol perilaku yang baik. Setelah dilakukan uji *Chi-Square*, didapatkan hasil berupa adanya hubungan yang signifikan antara kontrol perilaku dengan perilaku *personal hygiene* ($p= 0.000$) dan ada hubungan yang kuat antara niat dengan perilaku *personal hygiene* ($p=0.000$).

Kesimpulan penelitian adalah terdapat hubungan yang signifikan antara kontrol perilaku yang dirasakan serta niat dengan perilaku *personal hygiene* pada anak asuh UPTD Kampung Anak Negeri Surabaya. Berdasarkan hasil penelitian, disarankan untuk lebih ditekankan bimbingan pengasuh terhadap anak asuh mengenai penerapan perilaku *personal hygiene*. Selain itu, juga diharapkan pengadaan media-media atau fasilitas yang dapat menunjang perilaku *personal hygiene*.

Kata Kunci: *Theory of Planned Behavior, Personal Hygiene, anak asuh.*